



:-: Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica. :-:

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

Vigilad todos el espionaje enemigo, Detened y denunciad a los traidores

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 30 de marzo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

5.ª División.—Sin novedad, con ligeros tiroteos, habiéndose pasado por Saelves 26 personas, entre ellas un teniente de Artillería, un capitán y un médico.

6.ª División.—Como resultado del combate de ayer en Lorrillo, en la mañana de hoy se recogieron 60 fusiles y gran número de granadas de mano, y se vieron grandes regueros de sangre.

8.ª División.—Cañoneo en los distintos frentes de la misma. Divisiones de Avila y Soria.—Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—Un ataque llevado a cabo en la noche de ayer en Majadahonda fué rechazado, causando al enemigo gran carnicería, y oyéndose durante la noche muchos quejidos de los heridos, abandonados en el campo.

En el frente de Madrid se pasaron a nuestras filas 24 milicianos y 12 paisanos.

EJERCITO DEL SUR

En Orjiva el enemigo atacó la posición de Bullón. Se le causaron bastantes bajas.

En Córdoba el mal tiempo reinante, el encharcamiento de los caminos, puso un paréntesis en las operaciones, estableciéndose las tropas en sus posiciones de la sierra.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire nuestra aviación llevó a cabo una importante acción sobre el aeródromo de Andújar, destrozando doce aparatos enemigos.

Salamanca, 30 de marzo de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

El campo es la reserva nacional de pan, músculos y sangre. La unidad, nervio y cultura. La unión de ambas, el cuerpo y el alma de la Nación.

FRENTE DE MADRID

Los rojos confiesan ya su fracaso de las intenciones a nuestras posiciones de la carretera de la Coruña

En Madrid esperan con ansia la entrada de las fuerzas nacionales en la capital

Pese a la afirmación rotunda y categórica, que el enemigo ha lanzado hoy en sus despachos de que proseguía su avance «victorioso» hacia Avila, no sabemos por dónde, es lo cierto que la tranquilidad no se ha alterado en ninguno de los distintos sectores de la sierra. Desde Navacerrada a Navalagamella no ha ocurrido en el día de hoy otra novedad que los ligeros tiroteos que suelen cambiarse por ambas partes. La persistencia del tiroteo del enemigo en Navalagamella fué castigada ayer a última hora de la tarde con algunos disparos de cañón, que lanzaron nuestras baterías.

Si en el aspecto bélico la actividad da escasas noticias, la retaguardia roja nos proporciona, no obstante, novedades dignas de mención. Hoy hemos examinado una carta, fechada en Madrid a mediados del corriente mes de marzo. En ella se califica por el firmante—persona no militante en ningún sector político—Nueva España a la zona que está bajo el dominio de Franco. En otra carta, de fecha posterior, que eludió, como la anterior, por razones especiales, la censura roja, se afirma sin rodeos que en Madrid se espera con ansia la liberación de la capital marxista, y que nadie duda de que más tarde o más temprano, las fuerzas nacionales se adueñarán de Madrid. Al final de la carta, figuran con letras grandes vivas a España y a Franco. Tales cartas re-

flejan el estado de opinión de la retaguardia roja, que pese a las delaciones, asesinatos, saqueos y violaciones, no ha podido ser sojuzgada por la tiranía moscovita.

Los mismos rojos confiesan ya el fracaso de sus intenciones a nuestras posiciones que defienden la carretera de la Coruña. En la última semana y en ésta misma las brigadas internacionales han pretendido en vano romper el cerco a adentrarse en las filas nacionales, reconquistando la carretera de la Coruña. El mando rojo esperaba—según confesión de algunos heridos, a quienes nuestras fuerzas hicieron prisioneros—grandes resultados de estos ataques. En primer lugar, asegurar el aprovisionamiento directo de las posiciones marxistas de la sierra, principalmente las del sector de El Escorial, donde el enemigo continúa sosteniéndose, aunque su aprovisionamiento constituye una maniobra costosa por las dificultades de comunicación que existen, mientras esté en nuestro poder la arteria que es objeto de sus ataques, y que nuestros fusiles siguen custodiando apoyados por nuestras baterías. En segundo lugar, al apoderarse de nuestras posiciones, éstas le facilitarían notablemente el atacar a otras posiciones nacionales de diversos sectores. Sería curioso confeccionar la estadística trágica que esos intentos marxistas han costado al enemigo de muertos, heridos y pérdida de material.

Buena prueba de cuanto llevamos dicho en orden de la codicia que siempre ha despertado la carretera de la Coruña entre las filas marxistas, lo prueba el nuevo ataque que el enemigo llevó anoche a cabo, horas más tarde después de haber sido derrotado por nuestras fuerzas en el intento de ataque efectuado a las tres de la tarde. Los rojos creyeron que habiendo atacado por la tarde y habiendo sido derrotados, nuestras fuerzas se confiarían, y a la noche pretendieron nuevamente romper nuestras filas, esperando coger desprevenidos a los soldados nacionales. Pero se encontraron con que nuestras valientes vanguardias les contestaron en la misma forma que por la tarde, o mejor dicho, con más intensidad, ya

cuarenten en estas condiciones tienen obligación de dar conocimiento de ello a sus jefes respectivos para que éstos a su vez lo comuniquen a las autoridades militares correspondientes a los efectos de legalizar su situación militar.

Artículo cuarto.—Los generales de las Divisiones y comandantes generales de Baleares y Canarias, darán las órdenes oportunas para que con la mayor rapidez llegue esta disposición a conocimiento de las autoridades locales, las que inmediatamente dispondrán el cumplimiento de la presente orden al objeto de no retrasar lo más mínimo la incorporación de los individuos movilizados.

Artículo quinto.—La falta o retraso en la incorporación, así como la negligencia por parte de las autoridades, serán castigadas con arreglo a los preceptos del Código de Justicia militar.

Burgos 28 de marzo de 1937.—El general jefe, G. Gil Yuste.

que la nueva intenciones merecía un castigo más adecuado, terquedad de que hizo gala el enemigo en el día de ayer. Los muertos se contaban por centenares, y esta mañana, al realizar nuestras vanguardias el servicio de exploración, hallaron, el campo tendido de cadáveres, confirmándose por los centinelas que el enemigo se llevó toda la noche recogiendo heridos, que alteraron con sus quejidos y lamentamos el silencio de la noche operación que nuestras fuerzas, dando muestras como siempre, de una gran magnanimidad, respetaron.

La escasa actividad de la sierra ha alcanzado también en el día de hoy a los diferentes sectores del Jarama, donde nuestros soldados se han dedicado a maniobras de consolidación de posiciones, reconocimiento y castigos a las posiciones enemigas, cada día más desmoralizadas. Y a propósito del Jarama, hemos de replicar a las afirmaciones marxistas, que achacan a las fuerzas nacionales un tremendo fracaso en este sector, que todos los objetivos designados por el mando nacional se han conseguido de una manera plena. Se conquistó El Espolón; se ocupó San Martín de la Vega, en pleno valle del Jarama; se pasó el río por tres sitios distintos; se batió, limpió, conquistó y ocupó el famoso olivar; se cortó la carretera de Puente Arganda a Chinchón y Colmenar, y se bate con absoluta eficacia la carretera de Valencia. Como se ve, no hay más fracaso que el de los rojos al mentir con su habitual descaro.

30-3-37.

Asamblea de Agentes Comerciales

Se nombró el Comité provisional ejecutivo central

VALLADOLID.—Ayer continuó la Asamblea de agentes comerciales de la España liberada, bajo la presidencia del presidente del Colegio de Valladolid, don Pedro Aníbarro. Se celebraron sesiones por la mañana y tarde, tratándose de diferentes problemas relacionados con la colegiación. Destacándose entre ellos lo que se refiere a las incompatibilidades para el ejercicio de la profesión.

Fué el principal acuerdo el referente a la ampliación del Comité ejecutivo, ya que la mayoría de sus componentes radican en Madrid, al objeto de que con dicha ampliación puedan los miembros residentes en el territorio liberado encauzar los difíciles problemas que requieren urgente resolución, y que hasta ahora han sido demorados.

Los comisionados visitaron el Museo Nacional de Escultura y algunos monumentos de la ciudad.

En la sesión de la tarde quedó nombrado el Comité provisional ejecutivo central compuesto por los señores Valencia, de los Santos, Novo, Aníbarro y Molinero.

Hoy miércoles continuará la Asamblea por la mañana, y por la tarde a las seis, se celebrará la sesión de clausura, a cuyo acto se ha invitado a las autoridades y a todos los colegiados de este Colegio de Valladolid.

Visado por la censura

Gobierno Militar

El Excmo. señor general de la División de Avila dice a este Gobierno Militar lo siguiente:

«El Excmo. señor general jefe del Ejército del Norte, en escrito de 18 del actual me dice: El Excmo. señor Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, en telegrama postal, de fecha 16 del actual, me dice lo siguiente:

En evitación de que gran número de vehículos automóviles, propiedad del Ejército y otros requisados por el mismo para su servicio, inutilizados accidentalmente, sean despojados por personas exentas de patriotismo y de moralidad de piezas y materiales necesarios para su funcionamiento y sin perjuicio de aumentar la vigilancia sobre estas unidades en forma eficiente para atacar el mal en origen, haciendo imposible el lucro y consiguiendo una disminución en tales robos, he dispuesto lo siguiente:

1.º En el plazo de diez días de la publicación de esta orden, quedan obligados todos los comerciantes, que se dediquen a la venta de piezas usadas con destino a la reparación de unidades automóviles, a presentar declaración jurada de las existencias que obren en su poder, detallando número y marca.

2.º En la anterior obligación quedan igualmente comprendidos todos los propietarios de garages, talleres y demás establecimientos o particulares que directa o indirectamente se dediquen a la venta o reparación de vehículos automóviles.

3.º A partir del plazo señalado en la disposición primera de esta orden, queda terminantemente prohibido, tanto a comerciantes como a particulares, la venta de piezas o accesorios usados para vehículos automóviles, sin autorización escrita previa de los Jefes de Zona de Servicio de Recuperación o del Jefe del Servicio.

4.º Los infractores de las disposiciones que proceden serán sancionados con multas de 500 a 50.000 pesetas, o la prisión subsidiaria correspondiente.

Lo que comunico a V. E. para conocimiento y cumplimiento, significándole la conveniencia de dar gran difusión de esta orden, además de publicarla en las órdenes y bandos correspondientes por las autoridades subordinadas.

Lo que le comunico para que por V. S. y los comandantes militares subordinados a su autoridad, se le dé la mayor publicidad posible, y se vigile su cumplimiento para que sea publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia, en los periódicos locales durante ocho días, y en las emisiones de la radio, durante el mismo tiempo, significándole que el jefe de Recuperación de Automovilismo de la 4.ª Zona (División de Avila), es el comandante de Artillería destinado en la Escuela de Automovilismo del Ejército (Segovia), don Angel González Ostolosa. Dios guarde a V. S. muchos años.

Avila 22 de marzo de 1937. De orden de S. E., el teniente coronel jefe de Estado Mayor, Manuel Zabalza. Hay un sello en tinta que dice: Cuerpo de Ejército de Madrid E. M. División de Avila. Señor coronel gobernador de esta plaza. Lo que en cumplimiento de cuanto se ordena por el Excmo. señor General Jefe del Ejército del Norte, se publica en la prensa local, durante el periodo que señala, para conocimiento de todos los industriales y comerciantes de esta plaza.

El gobernador militar, Joaquín Peris de Vargas. Rubricado.

LLAMAMIENTO A FILAS

Presentación del 4 al 12 de los del cupo de filas de 1930

«El Boletín Oficial del Estado» correspondiente al día 29, publica la siguiente orden de la Secretaría de Guerra:

En cumplimiento de lo ordenado por el excelentísimo señor General jefe del Estado español, se dispone lo siguiente:

Artículo primero.—Durante los días 4 al 12 del próximo mes de abril se incorporarán a filas todos los soldados pertenecientes al cupo de filas del reemplazo de 1930.

Artículo segundo.—Estos movilizados se incorporarán a los regimientos de sus armas que existan en la provincia donde residan. De no existir éstos, clasificándose en montados

o de a pie lo harán a Cuerpos de iguales características y si en su provincia no hubiere ningún Cuerpo armado, el gobernador militar dispondrá la distribución entre los existentes en la provincia más próxima.

Artículo tercero.—Los individuos comprendidos en esta disposición que se encuentren con anterioridad al día 4 del actual prestando servicio de armas precisamente en los frentes de combate, como afiliados a Falange Española, Requetés y demás milicias armadas, quedan dispensados de verificar su incorporación a filas, como asimismo todos los que se encuentren prestando servicio en las Compañías ferroviarias y en las empresas mineras como picadores de carbón y los expresados en el artículo tercero del decreto número 29 de la Junta de Defensa Nacional.

Todos los movilizados que se en-

LECTOR: si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

De la provincia

Desde Arévalo

La Semana Santa

Suspendidas en años anteriores costumbres tradicionales que tanto enorgullecen siempre a los pueblos, este año se ha celebrado la Semana Santa con todas las características de un pueblo cristiano cual era su tradición y que solamente por la fuerza podía borrarse de nuestro sentimiento.

Los oficios de Jueves y Viernes Santo han sido el mejor testimonio del sentir de este vecindario viéndose sumamente concurridos.

En el día de Jueves Santo los templos son insuficientes para cobijar a los fieles que visitan los monumentos siendo éstos custodiados por simpáticos flechas que alternando de dos en dos horas hacen guardia al Santísimo Sacramento.

A las tres de la tarde y en la parroquia de Santo Domingo hubo el sermón del Mandato a cargo del P. Manuel Ortega, guardián de San Antonio de Avila, y al cual acudió una representación del Ilmo. Ayuntamiento.

Por la noche a las nueve, y según costumbre tradicional (y que en estos años había sido suspendida), en el Ayuntamiento se reunieron las autoridades locales, civiles y militares y todos los concejales y empleados municipales para proceder a visitar los monumentos.

El acto a la vez que sencillo no pudo ser más hermoso. Rompen filas los alguaciles, portadores de grandes faroles; a continuación el cuerpo de serenos con las linternas encendidas; y después en dos grandes filas las autoridades y empleados municipales; y así en perfecta formación visitan monumento por monumento. El pueblo les contempla y en el silencio de la noche escuchamos la siguiente frase: Eso es lo nuestro: Así fue el Arévalo pasado y así será el futuro: Arévalo católico.

Terminadas las visitas, de nuestros representantes locales rindiendo tributo a la fe del pueblo, vuelven al Ayuntamiento donde el alcalde presidente les da las gracias y hace votos para el año próximo.

Arévalo recuperó con esto una de sus costumbres perdidas ante el mandato de los de sin Dios y sin Patria.

Viernes Santo

A las siete de la mañana y por el mismo Padre, se predicó el sermón de Pasión, al que, cual al del Mandato, acudieron infinidad de fieles. A las nueve los Oficios y a las siete de la noche el sermón de Soledad.

Para la celebración de este último sermón fue trasladada la imagen de nuestra Patrona la Virgen de las Angustias desde el Monasterio de las Bernardas a la parroquia de Santo Domingo.

El acto del traslado de la imagen fue en extremo conmovedor.

Horario y Programa

de la «RADIO NACIONAL» al servicio de la liberación de España

Onda: 274 metros.-1095 kilociclos

- 14'00-15'00 horas. Música, familia, auxilio de invierno, etc.
- 17'30-18'15 horas. Música antikomintern, soldado, etc.
- 18'15-18'45 horas. Noticias en alemán e italiano.
- 18'45-20'00 horas. Habla Española.
- 21'30-22'00 horas. Noticiario oficial en varios idiomas.
- 22'00-22'30 horas. Conferencias.
- 22'30-23'00 horas. Noticiario internacional.
- 23'00-24'00 horas. Música clásica, diversos.
- 24'00-24'15 horas. Parte oficial, Crónica.
- 24'15-24'30 horas. Música.
- 24'30-1'30 horas. Servicio de Prensa.

En la plaza de la Libertad está congregado casi la totalidad de este vecindario; la mayoría eran portadores de cirios; la noche está serena; las miradas todas hacia el templo en espera que la Patrona aparezca, y ya cadr uno en su sitio y con todas las candelas encendidas la imagen hace su aparición a hombros de hijos de Arévalo (de aquellos que en fechas no muy lejanas supieron también transportar a la misma imagen en las oscuridades de la noche sin procesión para rendirla culto) la procesión se pone en marcha, asistiendo las autoridades y Ayuntamiento, y triunfalmente se traslada a la parroquia de Santo Domingo, escoltada la imagen por requetés, entre el silencio y no pocas lágrimas de madres también angustiadas ante la ausencia de sus hijos motivada quizá por haber olvidado la angustia de esa Virgen que también fue madre.

Terminado el sermón de la Soledad de María y que fué escuchado por miles de fieles que en su totalidad llenaban las tres grandes naves del templo volvió a organizarse la procesión para ser trasladada nuevamente al Monasterio de las Bernardas con la misma solemnidad y entusiasmo que la anterior.

Antes de penetrar en la capilla y entre dos grandes filas de señoras fué colocada la Imagen en el pórtico del convento cantándose la salve penitencial.

Desde San Bartolomé de Pinares

Dirigidos por el señor secretario del Ayuntamiento, don Ricardo Martín, el Rvdo. sacerdote don Marcos Santos, el señor maestro don Eladio Sánchez y demás funcionarios del pueblo, varios niños y niñas de las escuelas nacionales, han dado una velada teatral con un éxito completo de representación y de taquilla, en la noche del domingo, 28 del actual.

El actual sacerdote del pueblo dirigió unas palabras al público, manifestando, que el fin de la velada era de orden religioso y patriótico. Con el importe obtenido se abonaría cierta cantidad para reparar los daños causados por la garra marxista en el templo parroquial y el resto sería dedicado a la suscripción abierta para el glorioso Ejército español.

Todos los pequeños artistas causaron admiración por su labor acertadísima en el numeroso público que cooperó con interés a tan hermoso acto, distinguiéndose en primera fila las dignísimas autoridades locales.

Deben sentirse pagados los organizadores del acto con la satisfacción que sienten por la brillantez que revistió el mismo y el público por haber contribuido con su presencia a que así ocurriera.

¡Viva España! ¡Viva el Generalísimo! ¡Viva el glorioso Ejército español!

M. S.

SANIDAD

Lavad vuestra boca, cepillad vuestros dientes varias veces al día y sobre todo después de comer y antes de ir a la cama. Basta emplear un poco de bicarbonato o perborato sódico. Haciéndolo, conservaréis sanos vuestros dientes y evitaréis muchas enfermedades que entran por la puerta de una boca sucia o enferma: entre ellas el reumatismo del corazón y de las articulaciones.

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

Desde Aveinte

Como estaba anunciado en el programa, se ha verificado el día 28 de los corrientes la velada teatral que a beneficio de nuestro glorioso Ejército y Milicias han organizado varios entusiastas de la localidad, que, yo más bien, y haciendo honor a la justicia, les llamaría verdaderos profesionales del arte de Talía.

Debido a las gestiones y a la actividad desplegada por el señor jefe de la estación de Aveinte, don Emilio Sáez, la Compañía de los Ferrocarriles del Oeste de España cedió generosamente para este fin el local llamado muelle de la estación, que estaba artísticamente engalanado con guirnalda, emblemas y fotografía de nuestro glorioso Caudillo el Generalísimo Franco, y en el cual se improvisó un escenario cuya parte decorativa era adecuada a las obras que en él se habían de representar, ejecutada por la organizadora de esta función, señora Sáez de Sánchez, ayudada por distinguidas señoritas de esta localidad.

A la hora anunciada, y con un lleno completo en el local, hicieron acto de presencia en el mismo las dignas autoridades que habían de presidir el espectáculo, compuestas por el Excelentísimo señor general Monasterio, su ayudante el comandante señor Gómez Vega, capitán señor Falero, y el celoso alcalde de esta localidad don Lorenzo Sáez, dando principio al desarrollo del programa con la representación de la comedia en tres actos de los señores L. Navarro y A. Torrado, titulada «Dueña y Señora», desempeñando el papel de Tenebra, doña Flora Sáez de Sánchez.

La señora Sáez de Sánchez no es una aficionada más; no se la puede catalogar en la categoría de los cómicos andariegos; sin temor a incurrir en el vicio de adulación, yo la catalogaría al lado de la inmortal Güerrero. Es tal la dosis de artista que esta señora posee que hubo momentos, en el desempeño del papel muy difíciles de imitar por nuestra artista muerta. Mujer de temple castellano, nacida en estas tierras, en aquellos momentos más bien parecía que las brisas del Sil habían acariciado su edad más tierna.

El papel de Rosario estuvo a cargo de la gentil y bella señorita Felisa Saías, que cumplió con su cometido a maravilla, como asimismo la señorita Pura Galindo, en su papel de Beatriz Dore Galindo en el de Visi, y Rosa Gómez en el de doña Mercedes. De los del sexo fuerte, entre todos el que más sobresalió fué don Alberto Sánchez, en su papel de Luis; distinguiéndose también los señores don Cirilo Jiménez, don Jacinto Sáez, don Emiliano García y don Jesús del Olmo, en sus correspondientes papeles de don Ricardo, don Fernando, don Julián y don Julio.

Una vez terminada esta representación se verificó el sorteo de un juego de café, de Talavera, donado por dos señores de Avila, entusiastas de este acto, habiendo obtenido un gran éxito y una lucida recaudación.

Acto seguido se puso en escena «El tío ciruela», de autor anónimo, desempeñado por las señoritas Saías, De Galindo, Gómez, Berlana y Sáez, y los señores Sánchez, Jiménez, Hernández, I. Sáez y E. Sáez; quedando a una altura incommensurable, como en la obra anterior, en su papel de Melecia, la señora Sáez de Sánchez y su esposo don Alberto.

Merece un sincero aplauso el apuntador, don Sinfórico Jiménez y el transporte don Emilio Sáez.

En vista del exitazo de esta función, el próximo domingo se repetirá a beneficio de los comedores del Auxilio de Invierno de Falange Española de las J.O.N.S.

¡Arriba España!

P. B. T.

DESDE MAELLO

Siempre se han celebrado con solemidad extraordinaria los cultos de Cuaresma y Semana Santa en este pueblo, pero este año han superado a los anteriores acusando caracteres de verdadera apoteosis, fiel exponente de la fe de esta Parroquia donde no llegó a triunfar nunca el espíritu hipócrita y satánico de las hordas marxistas.

Bien es verdad que ya de antemano se venía trabajando y preparando el ambiente para esta explosión de fervor y entusiasmo religioso. Las imágenes han sido artísticamente retocadas, las cofradías todas han rivalizado en fervor y simpatía, los niños de las escuelas previamente preparados por sus profesores, las milicias todas de segunda línea de una manera especial los «Flechas» dirigidos por el competente farmacéutico, don José Gilsauz, lo mismo los funcionarios y autoridades todas, presididas por el competente y entusiasta, de todos estos actos religiosos, don Roque Martín, alcalde accidental de la localidad, las procesiones con la concurrencia del pueblo en masa, las visitas a la Iglesia, las velas ininterrumpidas al Santísimo, a cargo de la cofradía del Señor, los actos del Via-Crucis públicos todo ello ha constituido una manifestación indeleble y todo ha sido encauzado al Sagrado Corazón de Jesús como acto reparador por los ultrajes recibidos, casi todos los fieles caldeados por los Sacramentos de la Penitencia y Comunión que han recibido con frecuencia consoladora enervados por las pláticas y sermones de estos días y de toda la cuaresma del celosísimo párroco de la localidad don Martín Sacristán, que goza del cariño y simpatía de todo el vecindario ganados a fuerza de constancia y trabajo sin descanso en su sagrado ministerio, los coros de Hijas de María, con su cántico han dado también una nota gratísima en el concierto de Semana Santa.

El Viernes Santo de una a tres de la tarde, el pueblo en masa, con silencio absoluto y emocionado oyó las siete palabras, pronunciadas por el ilustre magistrado de la S. I. C. de Segovia, retrasmittidas por aquella radio.

Gregorio García.

SANIDAD

Buscad siempre el aire puro y renovado; buscad el sol. Uno y otro son alimentos tan preciosos como los que tomáis en la mesa. Huid de los locales oscuros y de los mal ventilados.

Suscripción patriótica

Obreros de San Vicente de Arévalo, resguardo núm. 143, 65 pesetas; Idem de don Bernabé Bernaldo de Quirós, id., 63'50; Ayuntamiento de Rozas de Puerto Real, id., 949'25; Senén Pérez Orgaz, id., 10; personal sastrería de don Jesús Jiménez, id., 64; Doroteo de Juan, 3; Junta municipal San Bartolomé de Pinares, 22; Pedro Morales, de Tornavacas, 150; alcalde de Zapardiel de la Cañada, 271; Teodoro Mayo, 5; Ayuntamiento de San Juan de la Nava, 100; Marcos Martín, 39'50; alcalde y cura párroco de Blascosancho, producto de una función infantil, 135; pueblo de Bernuy Salinero, 233'60; vecinos de El Barraco, 100; Falange de Avila, parte del importe de un festival, 73'15; C. Martín, de Lanzahita, 215; Joaquín Martín, de Santiago del Collado, 91'85; Ayuntamiento de Mesegar de Corneja, resguardo núm. 175, 65'45; alcalde de Mesegar de Corneja, id. 30; Mariano López, maestro de Aldeaseca, ídem, 100; Junta Homenaje al Generalísimo, id., 3.000; Lorenzo Pajares, 5.

El alzamiento en Valladolid

Por VALENSETTE.

(Conclusión)

La disciplina, el consejo que les dió sirvió no solamente para calmar los ánimos, sino para que la mayoría del vecindario cambiara de parecer.

De esta forma Villabañez, el pueblo que se encontraba indeciso, el pueblo que le acechaba el fantasma del marxismo, pudo ser librado de esa bestia feroz encauzándolo en el sentido del glorioso alzamiento Nacional.

A la caza de «pacos»

Martes 21. Aun quedaban molestandonos los «pacos». Para ello se organizó un grupo que habría de terminar prontamente con ellos. Empezamos a recorrer las calles y allí donde nos decían «hay un paco por ahí, que nos está dando la lata» pues en seguida nos poníamos manos a la obra y haciendo equilibrios por los tejados dábamos fin con la cobardez alimaña. Cuantas veces salvamos por verdadero milagro en esta peligrosa misión. ¡Pues más de una vez pasó una bala silbando a nuestro lado!

Como muestra sobra un botón y voy a relatar un solo caso de los innumerables de esta naturaleza por la importancia además del «paco».

Pasaba «mi coche» por el Campillo en ocasión de regresar de una batalla por «el barrio rojo». Frente al Banco de España, unos Guardias civiles que allí prestaban servicio nos dijeron: En esta manzana hay un «paco» que nos trae locos. Ni dicho ni oído descendimos del coche y ¡aja! por el primer portal abierto subimos escaleras arriba hasta la boardilla. Una vez en ésta avisé con un pañuelo a los de asalto que desde teléfono acechaban esta manzana de casas y cuando fui contestado salté al tejado. Mandé subir a mis acompañantes. Al asomarse uno, oí que me decía con el apresuramiento del caso. ¡Cuidado! ¡escóndete! y... zas... zas... dos detonaciones y el silbido de las balas que por ventura no hicieron blanco

España en su pasado

Ya en el campo se cantan tus amores, (res, España redimida del marxismo, y los himnos que lanzan sus cantores, impregnados están de patriotismo. En las recias canciones mañaneras, que canta el labriego en su ganado, se ve a la España que engendra y re-

(genera, a la España que vuelve a su pasado. «Un pasado de luz y de gloria» no se puede manchar ni perder, «que el pasado no es solo memoria sino aliento, consigna y deber». Qué bien cantas labriego campesino lo noble y lo hermoso de la Historia, ella es la que marca los caminos, a la España que marcha hacia su gloria.)

Volverás a llamarte, patria mía, la patria de Isabel y de Teresa, volverá al castellano su hidalguía, al maño, su fe aragonesa, y la alegre Giralda de Sevilla al paso de la madre macarena, volverá a rociar a sus mejillas con lágrimas de gozo y de pena. Cuando al paso del Dios del Gran Poder rasgue al viento canciones de saetas, Sevilla, dirás, esto es mi ser, la España verdadera siempre es esta. Ya es el campo delicias de ternuras, romance de cariños y de amores, ya no es nido de odios y torturas, ya no es nido, de luchas y rencores. Ya se reza en la casa solariega, ya se viven las rancias tradiciones, es España que vuelve a ser quien era, la madre de nobles corazones. A tí Franco, orgullo de la raza, debemos el retorno de la historia, España por tí vuelve a ser santa, tú la llevas camino de la gloria. Bajo tu espada fuerte y poderosa, agoniza el marxismo judiante, por tí vuelve la patria a ser dichosa, Adelante, españoles, adelante.

Eulampio Andres (Labrador y japista)

Mi vista no desperdió el momento de la agresión, y así guardando aquella serenidad tan necesaria en los momentos de peligro y sobre todo en aquellos primeros días observé como por una especie de galería que da a un patio de una de las casas de la expresada manzana, asomaba una pistola y un brazo en mangas de camisa. En seguida di orden para que se entrara en dicha casa. Al cabo de unos cinco minutos y yo sin moverme del tejado aparecieron tres falangistas de los míos con gran alegría por mi parte.

«¿Es aquí? me preguntaron. Si, ahí es. Mirad bien y bajad a todos los hombres que haya dentro. Solo hay dos y se oponen.

«¿Como? Que bajen inmediatamente y si no obedecen ya sabéis... Pasaron unos momentos y uno de los falangistas asomándose a la galería me dijo «ya bajan».

Bien. Estonces ir para el coche que ahora mismo voy yo.

Bajé inmediatamente las escaleras y me encontré con un señor que a juzgar por su fisonomía aparentaba tener unos cuarenta y cinco años y el otro más joven unos veintisiete.

Invitados a subir al coche para ser conducidos al Gobierno Militar se opusieron, a lo cual un falangista les dijo:

Venga. Suban ustedes, ¿que hacen? Sepan ustedes que soy Concejal socialista, dijo el detenido.

Lo sería—contestó uno—ahora no es usted más que un ciudadano cualquiera y no nos interesa su condición profesional y en estos momentos no es sino un «paco».

Bueno terminado—repuse yo—monten y al Gobierno. Allí se discurrirá todo esto.

Una vez en el Gobierno Militar me enteraron del buen servicio que habíamos hecho.

Se trataba del propagandista y Concejal socialista Apolinar Polanco y si mal no recuerdo un hijo suyo (esto no lo puedo afirmar, pues la detención a la cual se dió más importancia fué la del nombre indicado).

Conclusión

Después de los hechos anteriormente citados, poco puede contarse en el sentido o posición de los marxistas pero si en el patriotismo, en el entusiasmo, en el sacrificio que todo el pueblo vallisoletano se impuso moral y material en defensa de los altos intereses patrióticos. Los extensos gritos de ¡arriba España! ¡viva España! que retumbaban por doquier son pruebas eficientes del despertar de una raza oprimida, avasallada en la que el fatídico Frente Popular, hacia y deshacia a placer y que agarrado a las riendas del gobierno de la nación que había conseguido por los medios tan ilícitos como brutales quería imponernos su capricho y conducirnos al borde del precipicio para luego en la malograda revolución que tenían tramado arrojarnos en un abismo en el que tendríamos todo los patriotas un fin horrible, espantoso, como lo demuestran esas listas y esos artefactos encontrados en su poder, preparados con intenciones sanguinarias y crueles.

Pero manos poderosas velaban por nuestra amada España; manos poderosas nos arrojaron con gran impulso sobre la calaña sovietizante con tanto brio y coraje que ni han podido ni podrán detenernos en nuestro impetuoso avance hasta quedar libre nuestro amado suelo de tanta fiera salvaje de masones, de judíos, y de tanta y tanta maldad que estaba pudiendo, envenenando, las conciencias patrias y cristianas para dejar paso franco a todos los buenos españoles y poder gritar sin temor a ningún reproche y castigo ¡Arriba España! ¡Viva España!

Avila febrero año I de la era azul.

Dispensario de Higiene Especial

Horas de consulta. Hombres: lunes, miércoles y sábados, a las once. Mujeres: martes, jueves y viernes, a las once.

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)

HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS

Tren 21, Correo Exprés para Galicia, a las...	0,40
> 25, Correo para Irún, a las	2,55
> 37, Tranvía para Valladolid, a las	11,05
> 321, Correo para Salamanca, a las	18,33
> 31, Tranvía para Valladolid, a las	18,55

LLEGADAS

Tren 26, Correo de Irún, a la	1,40
> 22, Correo Exprés de Galicia, a las	2,35
> 32, Tranvía de Valladolid, a las	9,50
> 322, Correo de Salamanca, a las	15,20
> 38, Tranvía de Valladolid, a las	18,15

NOTAS.—Para Zaragoza desde Avila, vía Valladolid, existe la siguiente combinación. Salida de Avila a las 0,40, para llegar a Valladolid a las 2,45. Salida de Valladolid, vía Ariza, a las 5,25, para llegar a Zaragoza a las 14.
Para Logroño, puede hacerse la siguiente combinación: Salida de Avila a las 2,55. Llegada a Miranda a las 13,30. Salida de Miranda a las 14,10. Llegada a Logroño a las 15,45.
Para Pamplona habrá que marchar de Avila a Medina o Valladolid y enlazar allí con el exprés directo de Sevilla-Irún que tiene su salida de Medina y de Valladolid a las 3,05 y 3,53, respectivamente y cambiar de tren en Alsasua. Las combinaciones para Andalucía se efectúan en Salamanca, donde puede tomarse el rápido Sevilla-trún.

¡SACRIFICIO! ¡FALANGE!

(Víctimas de España)

Verto, rígido, inmóvil. Recostado Sobre una blanca tela adormecido Para siempre se hallaba su cadáver... Su cara, su boquita de dulzura Que tan feliz reía Toqué, besé con rostro apasionado. Su pecho Al amoroso sér ya no encendía. Su corazón callado reposaba. Trémula en su descanso No se movió siquiera. Estaba fría. Aquellos ojos que potentes focos Eran cuando brillaban Cubiertos por violácea vestidura Cual la de sus párpados no alumbraban. Sus dentríficas perlas blanquecinas Cubiertas por sus labios No dejaban su brillo majestuoso Ver de quien la mirábamus. Y estos labios rojizos que invitaban Al placer de besar con castos besos Ahora cerrados, lacios, prietos no besaban. Estaban mustios, secos... Una estatua de mármol blanquecino Su ser amortajado aparentaba. Parecía una Diosa de belleza Que feliz en el Cielo dormitaba. En su redor escuadras de Falange Con camisas azules. Y allá en el techo entre divinos tules La figura de un ángel En la puerta del fondo solo, mudo Cual un ave imperial de alas abiertas Un escudo Que forman cinco flechas y un yugo Se vislumbra. El centro de la sala una bujía Con débil claridad alumbraba. Y en un rincón cual olvido del Arte Por ignorado antojo Los dos colores de nuestro Estandarte: Negro: Dolor y Sangre heroica: Rojo: Ella reposa. Cuatro compañeros Al fulgir de una estrella La hacen guardia. Ella Se la devuelve desde los luceros. Después nada. El cadáver a la fosa. Tierra sobre él. Recuerdo, oración, (llanto) Luego el canto De una era dichosa. Y al final salvas sobre la Tierra. Zumbidos de cañones saludando. Es el fin de la guerra. Es España triunfando De patriotismo el corazón abraza. Es la Paz de la Tierra. El Ejército pasa Cantando...

Emilio Madrigal y García.



"Sólo lo bueno se abre camino"

Miles de personas curadas de **estómago** dicen así del **DIGESTÓNICO** del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS



Anemia • Clorosis Inapetencia, tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Es suavisimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídase en farmacias.

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano PASAJE

Todo confort. Se sirven bodas y banquetes. Omnibus a todos los trenes.

Propietario: Gregorio Barragán

Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en "EL DIARIO DE AVILA,"

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA

Montera, 47, principal. MADRID

DIRECTOR: J. CAMPOS

Médico-Ortopédico

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

Cosmética (BELLEZA)

Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor, Campos desde el año 1911.

Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido. Por el médico

DON JUAN CAMPOS

DIRECTOR DEL Instituto Antihemorroidal


Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE.—El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID

Teléfono 12198



VINO DE PEPTONA OPTEGA

RECONSTITUYENTE

ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la **Clínica del doctor Illanes, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.**

Clínica del DOCTOR ILLANES

Calle de Hortaleza, 15.—MADRID

TELEFONO NUM. 15.970

ANUNCIOS

En toda España liberada y países amigos

PRENSA-RADIO

¡GRANDES DESCUENTOS!

PRESUPUESTOS GRATIS

Publicidad Hernández

Empresa anunciadora

Claudio Moyano, 13.-Apartado 109 VALLADOLID

Cura el ardor de estómago el

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

SANIDAD

No os engañéis con la artificiosa energía que da el alcohol. En general un poco de vino es sano pero el alcohol en exceso y sobre todo el de los licores es un veneno. El mismo calor y la misma fuerza que el alcohol dán las féculas y el zúcar con la ventaja de que son sanas y más baratas.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 48;

Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porros

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEL", se vende en todas las farmacias de AVILA

ACIDEZ DIARREAS ARDORES

Sintomas de su padecimiento de **estómago e Intestinos** que verá desaparecer tomando después de las comidas

SALUTIOL

VENTA EN FARMACIAS

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado **UNGUENTO MAGICO** desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

BANDO

En el Ayuntamiento

La sesión de hoy

Don Emilio Mola Vidal, General Jefe del Ejército del Norte.

HAGO SABER:

Que con objeto de facilitar el servicio de recuperación de material de guerra y para evitar los frecuentes abusos que se cometen, con perjuicio de los intereses generales del Ejército, he dispuesto lo siguiente:

1.º Todo personal militar o civil y entidad de este orden que tuviera armas, municiones o cualquier otro material de guerra cogido al enemigo y que no hubiese sido facilitado por el servicio de recuperación, lo entregará inmediatamente a éste. Si el posesionario fuera algún Cuerpo Militar o entidad de este carácter lo pondrá en conocimiento del Jefe de aquel servicio correspondiente a la zona o Ejército de que forma parte, el que apreciando las circunstancias que concurren en cada caso, confirmará la posesión o dará cuenta a la Autoridad superior de quien dependa el cuerpo o entidad para que le ordene la entrega al servicio.

2.º Toda persona o entidad que encontrase estos efectos, está obligada a recogerlos si le fuera fácil y entregarlos a los encargados de aquel servicio, Gobiernos, Comandancias Militares o de la Guardia civil o a los puestos de este Instituto, y si no le fuera posible por su número o peso, a dar cuenta a las mismas Autoridades del lugar donde se encuentran.

3.º Estos Centros deberán dar parte de los efectos recogidos al Jefe de los servicios de recuperación del Ejército correspondiente, para su clasificación y destino ulterior, así como también de los que no puedan recoger por sus propios medios.

4.º Se encarece a todas las Autoridades militares y civiles la obligación que tienen de proporcionar al Jefe de recuperación y personal dependiente del mismo, toda clase de facilidades para el cumplimiento de su misión.

5.º Aquellos que se apropien efectos sin el control del Servicio de recuperación, serán considerados como autores de los delitos de desobediencia y hurto, en la cuantía que sea valorado el efecto o efectos que se encuentren en posesión del reo, procesándose por la jurisdicción de Guerra.

Valladolid, catorce de Marzo de mil novecientos treinta y siete.—El General Jefe del Ejército del Norte; *Emilio Mola Vidal*.

SANCHEZ PRIETO
(Médico)

PIEL - VENEREAS - SIFILIS

AVILA.—Tip. y Ens. de Senén Martín

Bajo la presidencia del señor Iranzo ha celebrado sesión el Ayuntamiento, aprobándose diferentes cuentas de gastos y nóminas de jornales. Fué desestimada una petición de instalación de un depósito de pescado en la calle de Pedro de la Gasca, por no reunir a juicio de la Inspección de Sanidad las debidas condiciones higiénicas. Se denegó obra a Cayetano Llorente y se autorizaron otras al Obispado, a don Victoriano San Pedro, a don Francisco Pou, a don Anastasio Domínguez y a don Juan Martín Prieto.

Se acordó la adquisición de paja larga para el chamuscado de cerdos en el Matadero Municipal.

Se acordó que por la comisión correspondiente se estudie la organización de personal para el nuevo servicio de traslado de carnes desde el matadero.

Se desestimó el recurso interpuesto por herederos de don Ramón Castillo contra acuerdo del Ayuntamiento incoando expediente de expropiación de la casa núm. 9 de la plaza de Santa Teresa, y ordenando con urgencia al técnico la redacción de la oportuna hoja de valoración para la continuación del expediente.

Se aprobaron las reglas y normas a que, con arreglo a la disposición del Generalísimo, han de proveerse los destinos con carácter interino de la corporación.

Se aprobaron los padrones de diferentes exacciones del ejercicio actual, previa exposición al público para oír reclamaciones.

Se acordó, antes de proceder a la denuncia de las fachadas que se encuentran en malas condiciones, señalar un plazo hasta el 15 del próximo mes de abril para conceder las correspondientes autorizaciones sin pago de arbitrio alguno a los que lo soliciten, debiendo ejecutarse los revocos en plazo máximo de dos meses. Fué aprobado el pliego redactado para proceder al revoco de fachadas de la Plaza de la Constitución de conformidad con los dueños de las citadas fincas.

Como resultas de los expedientes incoados al amparo del decreto número 108 de la Junta de Defensa Nacional, el Ayuntamiento, a propuesta del juez instructor, acordó la destitución del cargo y separación definitiva del servicio de los vigilantes de arbitrios German Manuel de la Cruz, Tomás Rodríguez Vagüe, Valeriano San Segundo Pacho, Benigno Casado González, Felipe Vega Garrosa y Juan Gutiérrez de la Iglesia, y suspensión de empleo y sueldo durante cuatro meses al practicante de la beneficencia Antonio Leopoldo García.

Por unanimidad se aprobó la moción suscrita por los gestores proponiendo que la calle, hoy travesía de las Madres, donde tiene la entrada el Hospital de las Nieves, se denomine en lo sucesivo calle del Doctor Madureira, como homenaje a la actuación del ilustre doctor y a la noble nación portuguesa. Acto seguido se levantó la sesión.

Estación Meteorológica de Avila
Observaciones del día 31 de marzo de 1937: Temperatura máxima, 13'2; mínima, 3 bajo cero.

AVILA AL DIA

De sanidad

Vacunación

En toda la provincia, se está llevando a cabo una intensa revisión de la vacunación contra la viruela.

El envío de vacuna tiene que subordinarse, a la lentitud con que en la Inspección Provincial de Sanidad se recibe la linfa. Para evitar extravíos y pérdidas de tiempo, la vacuna se envía directamente a los médicos, inspectores Municipales de Sanidad, cabezas de partido médico.

Inmediatamente que la vacuna se reciba, se procederá primero a las primeras vacunaciones luego a las revacunaciones necesarias y al cabo de los 20 días se remitirán a la Inspección Provincial los resultados y los estados de vacunación.

¡PATRIOTAS!

Ha sido puesta a la venta una auténtica fotografía del Generalísimo Franco aprobada como modelo oficial recientemente por la Secretaría General del Estado Español.

Concesionario para su venta en Avila y provincia;

Senén Martín Díaz

Librería "LA ESCOLAR,"

Plaza de Santa Teresa, 2

Se sirven pedidos a mayoristas.

Las licencias de radios

Por orden superior se ha prorrogado hasta el día 30 de abril el plazo para la adquisición, de licencias de aparatos radio receptores. Estas licencias pueden obtenerse en las oficinas de Telégrafos de 4 a 6 de la tarde.

Del Gobierno Civil

El Gobernador civil, señor Rubio, ha publicado una circular en la que ordena a los alcaldes de la capital y pueblos de la provincia que dispongan que por los inspectores municipales de sanidad se giren visitas frecuentes de inspección a los hoteles, fondas, tabernas, casas de comidas, pensiones, casas de dormir, casinos, círculos de recreo, etc. dando cuenta del resultado de las mismas a la Inspección Provincial de Sanidad.

Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido asistido Julián Muñoz que sufrió lesiones en la mano izquierda.

Notas militares

Por el jefe de la Caja de Recluta teniente coronel don Vicente Costell, se ha ordenado a los Ayuntamientos que a la mayor brevedad remitan al citado centro militar las filiaciones de los mozos del reemplazo de 1937 útiles para todo servicio.

Madrinas de guerra

La solicitan los oficiales, clases y soldados siguientes del Regimiento de Infantería de Toledo n.º 26:

Alferez: Jesús Martín Gómez; sargento: Juan Pinar Moreno; cabo: Alejandro López Rodríguez; soldados: Pablo Márquez Hernández, Francisco Albarrán García, Lázaro García Martín, Bautista Martín San Segundo, Benito Hernández Sánchez, Claudio Martín García, Gregorio Herrero Aparicio, Apolinar Corporales Fresnedilla, Ubaldo Prieto Martín, Catalino Sánchez Hernández.

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 1 de abril de siete de la mañana a dos de la tarde, segundo grupo:

María Cambronero.
De dos a ocho, tercer grupo:
Benita Sánchez.
Por la noche, a las nueve, cuarto grupo:
Rosita Albi.

Nuevos precios en cafes bares y tabernas

Por acuerdo de la Junta Provincial de Abastos, a partir del día primero del próximo Abril en todos los Cafés, Bares, Tabernas y similares situados en la provincia de Avila, regirán como máximo los siguientes precios para los artículos que se mencionan.

CAFE EXPRES, solo o con leche 0'55 en las mesas y 0'45 en el mostrador para la taza o vaso de tamaño corriente.

CERVEZA, caña 0'45 ptas. en las mesas y 0'35 ptas. en el mostrador.

Tercio, 0'60 ptas en las mesas y 0'50 ptas. en el mostrador.

Doble 0'85 ptas. en las mesas y 0'70 ptas. en el mostrador.

Sobre los precios anteriores, se cobrará el tanto por ciento que corresponda con destino al subsidio pro combatientes.

Los precios en las mesas, se entenderá con servicio del camarero incluido.

SE ALQUILAN habitaciones amuebladas, con o sin; calle Caballeros, 3. Razón: San Roque, 1; segundo.

El plato único

Mañana, día 1, es día de plato único, lo que recomendamos a nuestros lectores para que cumplan con la dieta patriótica que en esta fecha debe guardarse con la disciplina de que vienen dando alto ejemplo hasta el presente todas las familias avilenses.

Ecos de Sociedad

Mejorado

Se encuentra mejor de la indisposición sufrida el arquitecto municipal don Clemente Oria.

Necrológicas

En lucha heroica por España y contra el comunismo internacional ha sucumbido gloriosamente el bravo joven avilense Tomás de Miguel Mayor, hijo de nuestro querido amigo el inteligente funcionario de Hacienda, don Luis de Miguel.

Aventajado alumno del Instituto, sintió el ardimiento patriótico del amor a España y a impulsos del mismo se aprestó a defender los altos ideales religiosos y patrióticos que le inculcaron en la educación esmerada de su cristiano hogar.

Es un héroe más de los muchos que están blasonando de gloria la milicia del Requeté en esta lucha de independencia española.

Sentimos hondamente la muerte de este valeroso muchacho y hacemos presente nuestro testimonio de condolencia a sus padres, hermanos, tíos los señores de Mayor Fernández, abuela y demás distinguida familia, y les deseamos resignación cristiana para sobrellevar tan sensible pérdida.

El Santo Padre, aclamado por la multitud

Dió su bendición a 200.000 personas

ROMA.—Una entusiasta e inmensa multitud aclamó clamorosamente al Papa al aparecer por primera vez al público desde que quedó enfermo.

La muchedumbre llenaba desde primeras horas de la mañana la Basílica de San Pedro, donde se celebró la solemne misa del Domingo de Resurrección.

Al aparecer el Santo Padre en la silla gestatoria, de la muchedumbre salió unánime un inmenso grito de «Viva el Papa» y después una verdadera tempestad de aplausos.

Su Santidad oyó la misa desde el

La filosofía de la Historia y la filosofía del combate

Etiqueta, dice el diccionario, ceremonia, cumplimiento; y ceremonia, acción exterior para dar culto y honor.

Honor entre contemporáneos o a distancia cronológica o geométrica. La separación puede también determinarse jerárquicamente.

Muchos siglos—muchos con relación al tiempo en años—la filosofía de la historia de España, o de otro modo, la historia filosófica de nuestra nación, mantuvo apolarizado todo un cuerpo de preceptos ceremoniosos—históricamente ceremoniosos o ceremoniosos históricos—de la realidad histórica y de la realización dictada.

La filosofía del combate nace a la hora presente con vivacidad esporádica entre los cultivos científicos modernos. España aporta los principios de universalidad y evidencia a la producción libraria original de humanidad y vida del mundo.

En otras partes el protagonista centra las atenciones de la cultura y la inventiva u ocurrencia. Aquí la acción repetida de todos a prorrata: sudor divino, trabajo y sufrimiento, elementalizan la evidencia de universalidad de los principios—sin calificativos—que determinan el alma humana a obrar.

La medida, eutrapelia, etiqueta, elegancia, regimiento bellas, en el decir, constituyen otro principio de cautela, que el tiempo, en un suave devenir, cincela en surcos y vibraciones de persuasión que los ojos proyectan al exterior cognoscitivo desde el fondo o centro cognoscente.

Las acciones heroicas del espíritu jamás fueron patrimonio de pigmeos. Pigmeos de la historia y pigmeos del valor. No podía ser de otro modo. Historia, valor de la vida de la humanidad. Combate, momento dificultoso, crisis de la vida. No pueden por lo tanto, separarse la filosofía de la historia de la filosofía del combate. Sin independencia, pero secciones distintas del estado más alto del saber humano.

Un brasero que determina incendios y más incendios en cualquier ciudad. Unos pigmeos imprevisores e ignorantes al cuidado del rito fatal de la casualidad. Profundas raíces del honor, aflorantes en el laberinto ruidoso del noticiero español, he ahí el estado actual de la filosofía del combate. Literatura que marcha al exterior. Irreflexión de evidencia que se proyecte del exterior. Inicios, muchos, al voleo y a todos los usos.

Pero sobreponiéndonos al dolor y sufrimiento, sembrémoslos, con claridad sublunar, los principios de una ciencia nueva, que nace en España con completa originalidad: La filosofía del combate. Ciencia comparativa-surgente de la realidad objetiva del cosmos, tal como se ve abriendo los ojos a la luz.

Primeros principios. Historia viva del sujeto de la historia y del combate cautela, elegancia, etiqueta en la conducta y en la expresión. Raíces del honor.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

De la España roja Los rojos ven espías por todas partes

MADRID.—El pánico que Largo Caballero y Galarza tienen al espionaje, se ha extendido a Barcelona, donde los periódicos y las emisoras rojas solo hablan, desde hace unos días, de manejos de espías al servicio de los «facciosos».

Prueba del miedo que en Barcelona se tiene al espionaje, es este suelto publicado por «El Diluvio» en uno de sus últimos números:

«Hace tiempo dijimos que fué un gran daño para el antifascismo y para las organizaciones obreras, que éstas jugaran a cuál podía reunir más afiliados, sin mirar su procedencia. Se procuraba una hegemonía sindical por el número, y los procedimientos para alcanzarla pueden sernos funestos.

Hace meses, también dijimos que ninguno de los que han entrado en los Sindicatos desde el mes de julio, debía ocupar cargo en las organizaciones.

Todos eran sindicalistas por miedo o por miedo. Y hoy son más los que están en el Sindicato por miedo o por miedo, que los que llevan en la frente un ideal.

Se nos hizo poco caso—termina en lamentación el periódico—. La cuestión era sumar, aunque se sumara gente que iba a lo suyo. Hoy tenemos espías lo mismo en C. N. T., que en la F. A. I.; en la U. G. T., que en el P. O. U. M.»

Se quejan de la retaguardia

MADRID.—La radio CNT-FAI se muestra muy quejosa de la retaguardia y de sus continuas rencillas. Y recogiendo el pensar de los rojos negros milicianos, dice: «Así no se puede combatir a gusto». La CNT-FAI quiere una mística en la retaguardia. Y, claro está, no la consigue. Una mística de lo material es de difícil elaboración para cualquier pueblo que no sea irremisiblemente atrasado como el pueblo ruso. Además, cualquiera elabora esa mística, ante el espectáculo que ofrece la conducta miliciana de la retaguardia.

Justo castigo

BARCELONA.—El domingo y lunes, la Radio C. N. T.-F. A. I. de esta ciudad daba cuenta de un «accidente» de aviación.

Lo ocurrido fué que el trimotor que había ido a Zaragoza, para realizar su criminal acción, salió de la ciudad tocado por el fuego de los antiaéreos.

Después de ese «raid» comenzó ya a decirse por la ciudad que el avión había huido con averías y hasta se dijo que había caído por los alrededores de la Sierra de Alcobierre.

Pero no fué así. La radio FAI de Barcelona dió cuenta el domingo de que el aparato cayó envuelto en llamas en las cercanías de Caspe.

El aviador, cuyo nombre cayó la emisora, porque sin duda es extranjero, sufrió tan graves quemaduras que falleció.

La emisora F. A. I. añadió que fueron también recogidos los siete acompañantes, sin decir si vivos o muertos...

Armonía roja en Barcelona

—Al encontrarse dos grupos de rojos, pertenecientes a distintas organizaciones, en la plaza Monumental, con el objeto de practicar la instrucción militar, se suscitó una viva discusión entre los comandantes de los dos grupos que no degeneró en batalla campal por un milagro.

«Solaridad Obrera», de Barcelona, al comentar los hechos, dice: «Anoche, el llamado Martín, pretendió expulsar de la plaza a nuestros compañeros, con el pretexto de que tenía que celebrar una conferencia con los suyos; pero como nuestros camaradas se negaron terminantemente, y en uso de su derecho, a abandonar aquel lugar, el que dice llamarse Martín no encontró mejor medio de represalia que reprochar con frases soeces y malsonantes a los jóvenes libertarios...»

Y como comentario final concluye: «Y a más hubiera llegado su soberbia, de no haber guardado nuestros camaradas una actitud discreta, gracias a la cual se debe que anoche no se halla desarrollado un suceso desagradable en la Monumental».

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las Oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Capital social y reservas... Más de 137 millones de pesetas
Primas recaudadas en España en 1935... Más de 38
Primas recaudadas en el extranjero en 1935... Más de 54
Valor de los inmuebles de su propiedad... Más de 40